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回回我的亚运· 味味味

“泼天的点赞”背后
是充足的准备

两个月多前，王小萌和团队一起来到杭

州，来到拱墅运河体育公园体育馆，开始筹备

体育展示相关工作。

“体育展示是一个系统性的工作。”王小

萌介绍，提前一两个月团队就已经完成了包

括开场、运动员出场、比赛间隙、互动、颁奖典

礼等多个环节的脚本，“赛会期间，还要每天

根据竞赛单元、比赛流程重新梳理、调整。”

每场比赛，他们都要根据间场时间安排

音乐和互动，“时间长的可以安排一些互动比

如 KISS TIME；时间短的就放首歌或者安

排DJ打个碟，总之不能让观众无聊地等着。”

光音乐，王小萌和团队就准备了数百

首。当乒乓球赛最后一个比赛日，场上出现

求婚的时候，他们在5秒内把BGM秒切到了

《今天你要嫁给我》。

王小萌打趣：“正因为有充足的准备，才

能接住这‘泼天的点赞’。”

“以往的比赛，可能为了求稳用了更多无

歌词的旋律音乐，但这次我们用了观众耳熟

能详的歌曲。”比如，周杰伦的歌，王小萌和团

队就准备了十几首。

“一下子就能引爆全场，带动观众的气

氛，为什么不用呢？这是一种正面的‘卷’，不

仅仅带动了观众参与比赛的热情，也让更多

的人看到了中国人的自信和青春。”

每一次拍肩
都是对场上节奏的掌握

这届亚运会备受称赞的灯光秀、音乐、

DJ、播报员等等，都是体育展示团队工作的

一部分，“观众们可能就是看到了一场盛大的

灯光秀、一首契合度很高的音乐，但这其实背

后是一个团队很长时间的工作。”

就比如中英文播报员，为了保证播报运

动员名字不出错，训练期间，王小萌就和四名

中英文播报员一起，前往每个队伍确认发

音。“我们用音标和视频准确记录了200多名

运动员的发音，念对名字是最基本的尊重，也

是最起码的职业素养。”

作为幕后总调度，把控场上的节奏是王

小萌最重要的工作之一。“我常说，自己就是

他们的眼睛。”“拍拍员”每一次拍肩都是他对

场上节奏的掌握，“每个步骤做完，才能进入

下一个环节，中间任何的偏差，都是事故。”

这一切，是王小萌近十年体育展示工作

积攒的经验。

军运会、大运会、全运会⋯⋯王小萌已参

加过多次综合性赛事的体育展示工作，这届

亚运会却是最让他亢奋和难忘的一届。

回应热烈参与度很高
他说杭州的观众是最棒的

从 9 月 24 日乒乓球项目开赛，到 10 月 7

日霹雳舞项目结束，拱墅运河体育公园体育

馆可以说是赛程最长的场馆之一。

“累肯定累，但是看到观众对我们工作的

认可，就很值得。”结束亚运会的工作之后，王

小萌和团队就短暂休假了。10月16日前后，

他们还将回到杭州，准备亚残运会的工作。

对于杭州，王小萌直言，“杭州的观众是

最棒的。”

他解释，再好的创意也需要有好的观众，

“这届亚运会，观众在互动环节参与度很高，

对于我们的回应也很强烈，让我们也很享受、

乐在其中。”

王小萌还提到，这次亚运会在体育展示

上的出色表现，给他们这个行业注入了“活

水”，也提高了行业标准，“相信未来这个行业

会有越来越多出彩的作品，也会有更多的年

轻人参与到这个行业中，提供更多青春的创

意，值得期待。”

借着举办亚运会的东风，杭州也提出要

建设国际“赛”“会”之城，相信未来将有更多

的国际赛事来到杭州。这位“拍拍员”觉得，

未来的日子里，自己还有很多机会和杭州结

缘，参与到各项赛事的工作中去。

刚刚结束杭州第19 届亚运会乒乓球、霹雳舞项目场馆相关体育展示工作的导演王小萌，

这两天回到北京家中，准备好好休息，陪陪家人。

亚运会期间，一名女播报员用英语播报乒乓球女团颁奖典礼的视频火爆网络，自信大方

且充满力量的播报收获大量点赞。在视频中，一位一直在背后拍播报员肩膀、掌控节奏的工

作人员也被细心的网友捕捉到，并被亲切地称呼为“拍拍员”。

王小萌就是这位“拍拍员”。

都在说亚运BGM厉害，到底怎么做到的，“拍拍员”告诉你

充足准备，才能接住泼天的点赞
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即使是深夜，亚运一线工作者来到杭州

萧山浦阳面馆，只要拿着面额 30 元的慰问

券，就可以免费吃上一碗热气腾腾的面。

券是浦阳面馆的老板陈欢发的。9月16

日起，他陆续发放了2000张爱心餐券给保障

亚运的一线工作者。

浦阳面馆 100 多平方米，一边是养着螃

蟹、梭子蟹、鲍鱼的海鲜池，中间是一排排桌

椅。陈欢说，他一个开小面店的，做不了太多

的事，那就给一线亚运工作人员送碗面吧，让

他们暖暖胃，同时跟他们说一声辛苦。

陈欢说，本来他想送 5000 多张或者更

多，但考虑到面店的规模、个人能力等，最后定

了2000张爱心餐券。每张餐券价值30元，30

元一碗的面条，在浦阳面馆属于中高档。

新塘街道相关负责人告诉记者，接到陈

欢的请求后，街道第一时间协调联系了属地

派出所、综合行政执法队等部门，组织捐赠仪

式，协助陈欢将餐券送给各部门，并由各部门

牵头将餐券送到一线工作者手上。

“大家都挺感动的。陈欢开面店赚点钱

不容易，他用自己的方式表达了对亚运一线

工作者的认可和支持。”街道工作人员说。

新塘街道综合行政执法队员葛晓栋负责

亚运期间的安保工作，曾在晚上10点去浦阳

面馆吃爱心面，“热气腾腾的面很快上来，老

板还一个劲和我们说辛苦了，很受鼓励。”

陈欢说，前阵子每天晚上11点至次日凌

晨1点半，是亚运一线工作人员到店的高峰，

“他们真的很辛苦，凌晨仍在忙碌。目前，面

馆已经回收了近1600张爱心餐券。”

1988年生的陈欢是河南人，在萧山定居。

2016年，他举债开了一家面店。生意渐渐有了

起色，2019年他开了分店，但接着就是疫情，患

癌的父亲还在化疗。但是，陈欢记得杭州给他

的暖，“来杭州这7年，遇到过很多可爱的人。

杭州人很文明很友好，邻居们对我们也很好，

常常随手就帮我们一下。虽然生活不易，但

是我还是很爱杭州，希望一直留在这里。”

最后，陈欢特地说，餐券上印着有效期是

10 月 15 日，但“没关系，过期了依然欢迎随

时来吃面”。 本报记者 章然 文/摄

2000张爱心餐券送亚运工作者
杭州一面店老板说——

给凌晨下班的他们
暖暖胃


